

SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ARMANDO RIVERA SIGUE MILITANDO EN EL PAN: LEONOR MEJÍA

El exalcalde capitalino (2003-2006) Armando Rivera no ha comunicado de forma oficial su renuncia al PAN, por lo que, hasta el momento, continuaría siendo parte del partido blanquiazul, informó la presidenta local de dicho partido, Leonor Mejía. (DQ 7)

PAN DE CORREGIDORA DE BUENOS RESULTADOS: LUPITA MURGUÍA

El PAN de Corregidora es garantía de buenos resultados, gracias a su militancia comprometida y a los buenos gobiernos de uno de los municipios con mayor arraigo panista en todo México. Así lo mencionó este viernes la precandidata de Acción Nacional al Senado de la República, Lupita Murguía, al sostener encuentros con militantes y simpatizantes del PAN en Corregidora. (N 1 y 3)

ROMPER LA BRECHA DE DESIGUALDAD: FELIFER MACÍAS

El diputado federal, Felifer Macías, consideró indispensable romper la brecha de desigualdad que existe en Querétaro para que todos sus habitantes cuenten con la misma calidad de vida, principalmente en las comunidades de la capital. Durante la reunión que sostuvo con integrantes del Comité Ejecutivo Estatal de la Central Campesina Independiente de Querétaro dijo que no hay más acto de justicia que todas las comunidades cuenten con las condiciones dignas para vivir. (DQ 4)

PRI

EXGOBERNADORES PRIISTAS REGRESARÁN A TRABAJAR EN CAMPAÑAS PARA FORTALECER EL PARTIDO: ARREDONDO

Para el proceso electoral de 2024, exgobernadores priistas regresarán a trabajar en las campañas, detalló Abigail Arredondo, presidenta del PRI. Esto al ahondar que se ha observado que quienes se habían mantenido inactivos o que en el proceso de 2021 habían trabajado operando para otro partido político, están regresando nuevamente para fortalecer al tricolor. (Fórmula Noticias)

SANDRA, PEPE, BURGOS Y MARIANO A CAMPAÑA

Los exgobernadores José Calzada, Enrique Burgos y Mariano Palacios, así como la expresidenta del DIF estatal, Sandra Albarrán, se sumarán a las campañas electorales en 2024, dio a conocer Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Partido Revolucionario Institucional. (DQ 7)

MANUEL MONTES NO DESCARTA BUSCAR LA REELECCIÓN

El alcalde de Colón, Manuel Montes, no descartó buscar la reelección en el próximo proceso electoral, no obstante, reconoció que dependerá de las decisiones en su partido y si es requerida su presencia en algún otro cargo público. Descartó que tenga contemplado pedir licencia antes de que termine el año, no obstante, aseguró que sigue esperando una definición antes de que se cumpla el periodo para definir precandidaturas locales y poder sumarse al proceso. (DQ 7)

MORENA

MORENA CON LAS PUERTAS ABIERTAS PARA RECIBIR PERSONAS DE OTROS PARTIDOS

Morena tiene las puertas abiertas para recibir a personas que militaban en otros partidos políticos. El secretario general, Alejandro Pérez, detalló que la única condición es que se ciñen a los principios y estatutos del partido. (RR Noticias)

BUSCA SANTIAGO NIETO LLEVAR LA 4T A QUERÉTARO EN 2024

Santiago Nieto, candidato de Morena a la fórmula del senado, expresó su firme compromiso de llevar la cuarta transformación a Querétaro en las elecciones de 2024. Destacó que Morena está experimentando un

SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE 2023

proceso de expansión, identificando a Querétaro como un punto estratégico en su búsqueda de votantes. (AM 1 y 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ; ESTADO ES LUGAR 12 EN EXPORTACIONES

Representa 3.3% del monto nacional, según el INEGI; aumento del 1.1% en tercer semestre.

N: ESPANTOSA DEFUNCIÓN

En Lomas de Casa Blanca muere adulto tras ser arrollado y arrastrado varias cuadras.

AM: PIDEN HOTELEROS REGULAR PLATAFORMA DE AIRBNB

El sector en Querétaro plantea una nueva norma para la aplicación de hospedaje en la cual solo se les permita estancias largas e incentivar la competencia leal.

EUQ: DESESTIMAN QUERETANOS VACUNA CONTRA LA INFLUENZA

De la meta de 320 mil dosis aplicadas para diciembre en el estado, se han registrado sólo 294 mil, informa la Secretaría de Salud en la entidad; la campaña concluirá en marzo del 2024

PODER EJECUTIVO

ESTRUCTURA PEATONAL SERÁ LO ÚLTIMO

La estructura peatonal será la última en quedar terminada durante los trabajos que se llevan a cabo en Paseo Cinco de Febrero, informó Fernando González, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Mencionó durante la evaluación sobre los avances que tiene la obra, que habrá de quedar terminada en febrero próximo a pesar de que se pretende que la mayor parte esté lista antes de que termine el presente año. (DQ 4)

EXHORTAN A SEGUIR INDICACIONES PARA COMPRA DE VACUNAS CONTRA COVID

Martina Pérez, titular de la Secretaría de Salud en la entidad, hizo un llamado a las personas interesadas en adquirir las vacunas contra COVID 19, en establecimientos privados, a fin de apegarse a las indicaciones que les indiquen para su compra. (N 8)

VENTA DE VACUNA PFIZER SE ENCUENTRA DISPONIBLE EN QUERÉTARO

A partir de este viernes 22 de diciembre inició la aplicación de la vacuna Pfizer contra el covid-19 en algunas farmacias particulares en Querétaro, se trata del biológico Pfizer, está disponible para menores de 12 años y adultos de más de 12 años en adelante, la vacuna tiene un costo de \$845 pesos y se encuentra disponible en 14 sucursales de Farmacias del Ahorro. (N +)

CAPACITA ST PARA EL AUTOEMPLEO A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Liliana San Martín, titular de la ST, visitó la delegación Felipe Carrillo Puerto en la capital, para entregar constancias de capacitación a 20 mujeres, entre ellas algunas con discapacidad, que concluyeron el taller de aplicación de uñas, mismo que se promovió para incentivar el autoempleo y fue impartido de manera gratuita. (N 8)

MODERNIZACIÓN EN EL AIQ CONCLUIRÁ EN PRIMER TRIMESTRE DE 2024

Avanzan las obras de modernización en el AIQ, las cuales concluirán durante el primer trimestre de 2024. Se contempla la ampliación del edificio terminal, las oficinas administrativas y la sala de última espera, para estimular el comercio y el turismo nacional e internacional. Actualmente se trabaja en la remodelación de los sanitarios de la sala última espera, así como en los acabados, pisos, aplanados, aire acondicionado e instalaciones, lo que representa un avance general del 56%, informó la SDUOP. (EUQ 5)

SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE 2023

PODER LEGISLATIVO

QUERÉTARO NO TENDRÁ APOYO FEDERAL PARA EL CAMPO EN 2024, AFIRMA IGNACIO LOYOLA

El presupuesto federal para Querétaro en 2024 será igual que en 2023, pues únicamente se registró el aumento conforme a la inflación, indicó Ignacio Loyola, diputado federal del PAN. Señaló que en este presupuesto no hay buenas noticias para el campo, pues no se incluyen programas sociales, además enfatizó que fue un presupuesto aprobado por la mayoría de legisladores de Morena. (DQ 7)

MUNICIPIOS

DEJAREMOS LA MESA PUESTA: ANTONIO MEJÍA

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, resaltó el trabajo que se ha venido haciendo durante estos casi cinco años de gestión, y refirió que prácticamente dejará "la mesa puesta" a la siguiente administración. (NSJR 1)

LUIS NAVA SUPERVISA PROGRAMA 'COMEDOR CONTIGO' EN QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, realizó una visita de supervisión a la jornada de "Comedor Contigo" en la delegación Villa Cayetano Rubio, participando en la entrega de comidas calientes y nutritivas a más de 100 familias. (AM 1 y 2)

ESTE 25 DE DICIEMBRE Y 1° DE ENERO VAN A SUSPENDER LA RECOLECCIÓN DE BASURA EN LAS COLONIAS CON SERVICIO DE TURNO MATUTINO

La Secretaría de Servicios Públicos informó que con la empresa Red Ambiental, que es la que tiene la concesión de la recolección de basura, este lunes 25 de diciembre y el lunes 1° de enero van a suspender la recolección de basura en las colonias en donde se da el servicio en el turno matutino. Esto para dar descanso al personal operativo. Se pide la comprensión de los habitantes de las colonias con recolección los lunes por la mañana para que eviten sacar los residuos durante ese día. (EUQ 1 y 3)

CENARÁN PIerna Y LOMO EN EL 'TORITO' Y LA 'VAQUITA'

Quienes caigan en el 'torito' y la 'vaquita' cenarán pierna en la Nochebuena y lomo, en Año Nuevo, así lo dio a conocer el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango. En el marco de los operativos de alcoholimetría, las personas que no pasen la prueba serán remitidas al 'torito', para el caso de los hombres y a la 'vaquita' para las mujeres. (AM 2)

DETALLAN ALCANCES DE PROGRAMAS MUNICIPALES CON ENFOQUE SOCIAL PARA POBLACIÓN QUERETANA

La Secretaría de Desarrollo Social y Humano del municipio de Querétaro a través de su titular, Arturo Torres, ha destacado diversas estrategias durante el año 2023 que han beneficiado a miles de ciudadanos entre los que resalta "Jornadas Contigo" que ha logrado atender a 24 mil ciudadanos en 51 eventos brindando apoyo directo y cercano a las necesidades de la comunidad. (EUQ 7)

AMBULANTAJE SE TRIPlica ESTE MES EN EL CENTRO HISTÓRICO

En esta temporada decembrina el ambulantaje se triplica en el Centro Histórico, señaló el vicepresidente del Centro Histórico de la CANACO, Juan Torres. Agregó que en estos días han identificado a alrededor de 300 comerciantes ambulantes, mientras que habitualmente son de 100 a 150 personas las que comercializan en vía pública. (EUQ 1 y 3)

FORTALECEN LA ECONOMÍA FAMILIAR EN AMEALCO

Encabeza el presidente municipal de Amealco, René Mejía, la entrega de kits con más de dos mil pollitas de postura a jefa de familia, que organiza el Sistema Municipal DIF, representado por Anel López, esto aprovechando que habitantes del municipio cuentan con predios donde es posible destinar un espacio para la cría y el cuidado de aves de corral. (N 7)

SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE 2023

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO EN DÉCIMO PRIMER LUGAR NACIONAL EN CUANTO A MAYORES CONTRIBUCIONES DE EXPORTACIONES

De acuerdo con el INEGI, los datos que generó Querétaro representaron un incremento anual del 1.1%, a nivel nacional fueron generados 134 mil 917 mdd; sin embargo, nuestra entidad se posicionó en el quinto lugar en cuanto a mayor actividad de exportaciones en el sector manufacturero. Las actividades que generan mayor derrama económica fueron la fabricación de equipo de transporte, computación y accesorios electrónicos, extracción de petróleo y gas, fabricación de maquinaria y equipo y la industria alimentaria. (DQ 5)

QUERÉTARO CERRÓ CON LA APERTURA DE 13 NUEVAS AGENCIAS DE VEHÍCULOS, REPRESENTA UNA INVERSIÓN DE 45 MDD

Con una inversión de más de 45 mdd por la apertura de 13 nuevas agencias distribuidoras de vehículos en el estado, cerró el año 2023, informó la presidenta de la AMDA, Laura Rodríguez, al compartir también que en noviembre se registró la venta de 29 mil 067 unidades. (Fórmula Noticias)

CUAUHTÉMOC ACEVEDO TOLEDO ASUME LA PRESIDENCIA DE AMIQRO

En Asamblea General Ordinaria, fue nombrado por unanimidad como presidente del Consejo Directivo de la AMIQRO, para el periodo 2024 - 2025, a Cuauhtémoc Acevedo, en sustitución de José Cámara, quien fungió como presidente en el último periodo. (EUQ 5)

QUERÉTARO, SEDE DE EMBAJADA EXTRATERRESTRE

Querétaro podría ser sede de la primera Embajada para Extraterrestres creada por el Movimiento Raeliano, una organización de tipo religioso, cuya propuesta surge en el marco de una competencia internacional en la que diversas ciudades mexicanas y del mundo ya se encuentran inscritas. (DQ 1 y 3)

INAH FIJA COSTOS PARA RENTAR ESPACIOS PÚBLICOS

El Instituto Nacional de Antropología e Historia sólo permite que locales comerciales ubicados en plazas públicas del Centro Histórico puedan rentar el espacio público para colocar inmobiliario, con un costo de 130 pesos por metro cuadrado ocupado, detalló el secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Rodrigo Vega. (RR Noticias)

CATÓLICOS DEBERÁN ASISTIR A DOS MISAS EL PRÓXIMO DOMINGO: DIÓCESIS

El obispo de la Diócesis de Querétaro, Fidencio López, celebrará la Misa de Navidad el próximo domingo a las 9:00 de la noche en la Catedral. El vocero de la Diócesis queretana, Martín Lara, recordó que los católicos deberán asistir a 2 misas el próximo 24 de diciembre, al coincidir con el precepto dominical. (RR Noticias)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ACENTOS

Por Jorge Roberto Javier

Micromovilidad seccionable. La gran dispersión de la zona urbana de Querétaro nos limita a tener una movilidad interconectada. Sabemos que estamos centrados en la cultura del automóvil y que el transporte público todavía tiene que terminar de evolucionar, siendo peligroso cruzar avenidas grandes a pie, en bicicletas y en pequeños vehículos de micromovilidad. Aunque se han estado haciendo grandes esfuerzos para mitigar este efecto, finalmente seguimos teniendo muchos sectores de la ciudad divididos por grandes vías. Evitando luchar contra este seccionamiento, ¿por qué no mejor implementar sistemas de conectividad locales que abonen a espacios para poder trasladarse de manera segura y eficiente, al menos en su entorno inmediato? Muchas colonias tienen calles de baja velocidad, cuyas banquetas podríamos mejorar, adecuar y ensanchar, modificando sus pavimentos para que incluyan texturas y materiales diferenciados. Veríamos que se lograrían grandes tramos viales en donde los automóviles pueden convivir con la micromovilidad, además de mejorar el entorno urbano inmediato. Además, la gente caminaría más con mejor infraestructura

SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE 2023

en señalética, mejores espacios públicos destinados a las intersecciones, estacionamiento de patinetas y bicicletas, cruces peatonales y vegetación. Esta integración general que privilegia a la micromovilidad local abonará a la tan buscada equidad de circunstancias para toda la población a través de núcleos a lo largo y ancho del municipio que nos permitan transitar de manera segura. (AM 12)

BAJO RESERVA

Crisis de Identidad. Quien trae una crisis de identidad, nos cuentan, es el organismo que representa a los comerciantes. En la gestión de Fabián Camacho dejó de llamarse, según se nos informó, Canaco Querétaro para ser Cámara de Comercio de Querétaro. Pero las cosas no se borran de un plumazo. Por eso en las conferencias de prensa que se dan en este organismo aparece el nombre de Canaco y lo mismo sucede en sus instalaciones donde sigue apareciendo el logotipo y referencia de siempre. ¿Entonces dónde quedó el nuevo nombre que intentó impulsar don Fabián a esta Cámara? Parecería, nos refieren, que las cosas no están tan aterrizzadas para cambiar de denominación a este organismo que se impulsó durante la gestión de Camacho, quién en unos meses dejará el cargo. **Pape Báez, principal operador de Felifer.** El virtual candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, nos comentan, trae en la persona del diputado federal José Báez a uno de sus principales asesores. Pepe Báez, nos refieren, trae experiencia en temas electorales y de gobierno, pues cabe recordar que se desempeñó como dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en los momentos que este partido estuvo a nivel local en la oposición. Báez además, nos refieren, ha sido el principal asesor del alcalde de Corregidora, Roberto Sosa. Todos ellos, nos comentan, identificados con el "anayismo". (EUQ 2)

GUERRA SUCIA VS TRABAJO COLECTIVO

Por Fernando Islas

El fenómeno que se vive actualmente en nuestra entidad es por demás interesante. La clase política gobernante arrasó en el proceso electoral pasado, ganó un alto porcentaje de las alcaldías que se disputaron y la totalidad de curules tanto federales como locales, un triunfo de esta índole debería ser suficiente para que el enfoque estuviera en gobernar para toda la ciudadanía y no solamente para el sector empresarial que está siendo beneficiado con la actual administración. Evidentemente las decisiones tomadas desde el escritorio del gobernador no han sido bien recibidas por la población, su turismo político contrasta con la nueva realidad que vive el país a nivel federal, las obras faraónicas que siguen sin finalizar en vías principales y alternas han convertido a la capital en una auténtica obra gris que causa contaminación, estrés colectivo, violencia, cientos de negocios quebrados y una inconformidad generalizada por el claro deterioro de la calidad de vida de las y los queretanos, inclusive de aquellos que votaron por el que hoy pide una y otra vez paciencia, cuando claramente no es algo que él deba mantener gracias a las facilidades que tiene para despachar a unos cuantos pasos de la comodidad de su hogar. Ante la inconformidad ciudadana por las obras inconclusas, el garrote utilizado como principal herramienta de diálogo con aquellos que no coinciden con la postura oficial y el aumento en los índices delictivos, el interior de la Casa de la Corregidora busca culpables en cualquier trinchera, lejos de trabajar en soluciones viables a las grandes problemáticas estatales. Muestra de su lógica de gobierno la podemos ver reflejada en la brutal guerra sucia que hay en contra de todo aquello que huella a Morena, cuando los principales enemigos de la administración blanquiazul son ellos mismos y su insensibilidad al momento de gobernar. Aunque el ataque perpetrado desde diferentes medios de comunicación, principalmente digitales, busca desprestigiar desde la figura del presidente Andrés Manuel López Obrador, hasta actores del partido a nivel local, es notable la saña que existe en contra del senador Gilberto Herrera, quien ha sido crítico certero y concreto del gobierno de Mauricio Kuri, siempre con datos precisos en cada uno de sus señalamientos, dejando atrás la clásica guerra sucia a la que se han acostumbrado los azules y tricolores, rompiendo en diferentes sentidos la forma de hacer política, dignificando con trabajo arduo y cercano a la gente la figura de representante popular. El método de trabajo del ex rector de la UAQ es disruptivo en todos los aspectos, dejó atrás la parafernalia y el glamour que tradicionalmente acompañan la figura de senador y la cambió por un sombrero, una rama y decenas de kilómetros caminados para llegar a las comunidades más lejanas y llevar a cabo diferentes proyectos, principalmente aquellos que impulsan la educación como elemento de transformación. (EUQ 7)

SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE 2023

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Terrible. Qué circunstancias nos mueven, cual es el fondo de una reacción tan inaceptable, como real, para después de atropellar a un ser, huir arrastrando su cuerpo durante cuatro cuadras. ¿Es el miedo a la muerte? o, ¿el pánico a la cárcel?. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA